

Anuncian Visita del Papa Juan Pablo II a El Salvador

CASTELGANDOLFO, agosto 31 (AP).— El Papa Juan Pablo II visitará seis países de la América Central en dos viajes en 1983 y 1984, dijo hoy un cardenal latinoamericano.

El Cardenal Mario Casariego, Arzobispo de Guatemala, dijo, según le citan en reportajes de prensa, que el Papa visitará Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Panamá.

El Papa recibió a Casariego en audiencia privada en el Palacio de Veraneo, dijo el periódico vaticano L'Osservatore Romano. No pudo entrevistarse a voceros del Vaticano.

El primero de tales viajes será el decimoséptimo visita al exterior del Papa. Juan Pablo dijo que viajará a España en octubre para asistir a las ceremonias con ocasión de cumplirse el cuarto centenario de la muerte de San-

ta Teresa de Avila. El Pontífice visitó México y la República Dominicana en 1979, pero no ha viajado a Centro-América. El Arzobispo salvadoreño Arturo Rivera y Damas

dijo en mayo, al regresar a su país de una reunión con el Papa, en el Vaticano, que Juan Pablo desearía visitar los países de América Central, en un gesto de caridad pastoral.

Temor en E.U. por Efecto de la Crisis Mexicana

WASHINGTON, 31 agosto (EFE).— El Gobierno norteamericano está preocupado por la situación económica de México y existe temor en la Administración por la escalada de inmigrantes ilegales.

En un extenso artículo publicado hoy martes por James Nelson Goodsell en "The Christian Science Monitor", se examinan los primeros efectos de la crisis mexicana.

Refiriéndose al crecimiento de la corriente de inmigrantes ilegales, se

asegura que "está alcanzando proporciones alarmantes", según los datos registrados por oficiales de la patrulla fronteriza de Arizona, California, Nuevo México, y Texas.

Esos datos recogidos por el periódico indican que unas 20,000 personas cruzan por día la frontera. Se teme que de seguir la corriente en un año podrían ingresar unos siete millones de inmigrantes.

Las medidas tomadas por el Gobierno norteamericano en favor del apuntalamiento de la economía mexicana, fueron interpretadas como una decisión de Washington, por evitar que la nación vecina se vaya a pique.

El periódico señala que Estados Unidos "no desea un vecino inestable, con una potencial explosión social y política".

El matutino conservador de Boston y de influencia sobre los sectores políticos critica a la Administración de reaccionar después del colapso del peso mexicano.

En el análisis se afirma que los préstamos de emergencia concedidos por la Banca Internacional, el "FMI" y el Gobierno norteamericano dan un respiro a la Administración de López Portillo, "pero no mucho".

Indica que Washington está bien enterado de las necesidades corto y mediano plazo de México, sobre todo, para 1983.

El articulista estima que la situación tendrá efectos sobre la política exterior mexicana.

Menciona que López —Favor pase a la página 11.



EXODO DE TROPAS SIRIAS. Beirut, agosto 31.— Soldados israelíes, al borde de una carretera, observan el convoy de soldados sirios, que pasan hacia los territorios dominados por Siria. Se calcula que 1,000 soldados sirios y 265 vehículos salieron de la capital libanesa con destino al Valle Bekaa. (UNIFAX II de UPI).

En Estados Unidos

Ley de Inmigración y Plan Caribe Tratará Congreso

WASHINGTON, agosto 31 (EFE).— La consideración de la Ley de Inmigración y los fondos suplementarios que incluyen al presupuesto de ayuda a la Cuenca del Caribe se convertirán la próxima semana en los dos grandes temas de debate en el Congreso Norteamericano.

Miembros de la Cámara

de Representantes (diputados), donde se analizará el proyecto que intenta frenar el ingreso de indocumentados, son blanco de presiones de diversos sectores que apoyan el plan ya aprobado por el Senado y otros que están en contra.

Claire Boothe Luce, ex-Embajadora norteameri-

cana en Italia, comparó a los inmigrantes con la bomba atómica.

En una entrevista concedida a la revista "GEO", la viuda del fundador de "Time" y "Life" sugirió aplicar drásticas medidas para detener la inmigración porque "llegará a haber enfrentamientos temibles en el seno de nuestra sociedad".

En oposición a ese criterio y de otros defensores de la cultura anglo-sajona, grupos religiosos incluida la iglesia católica objetaron el proyecto de ley de

—Favor pase a la página 41.

Cierra con Alza Bolsa Valores Nueva York

NUEVA YORK, agosto 31 (UPI).— La bolsa neoyorquina cerró hoy con ganancias, al concluir su mejor mes de agosto, desde la Segunda Guerra Mundial, en la novena sesión de mayor actividad de la historia de Wall Street.

El Banco Central de Reserva generó compras de última hora, cuando anunció medidas para evitar un aumento en las tasas de interés.

El Promedio Industrial Dow Jones, que ayer ganó 9,83 puntos, subió hoy 8,01 y cerró a 901,31, el nivel más alto desde el 25 de agosto de 1981, cuando el cierre fue de 901,83 puntos. El promedio pasó el nivel de 900 al promediar la tarde.

El promedio ha subido 124,39 puntos desde el 13 de agosto.

"Ese es el mejor porcentaje desde la Segunda Guerra Mundial", dijo un analista de Wall Street.

El volumen de la gran pizarra totalizó 86.380.000 acciones, frente a las 59.560.000 negociadas ayer. Fue la novena sesión de mayor actividad, pero

—Favor pase a la página 28.

Ofensiva Antigüerrilla se Realiza en Honduras

TEGUCIGALPA, agosto 31 (ACAN-EFE).— Una ofensiva anti-guerrillera montada por el grupo especial "Cobra", de la policía hondureña, produjo en las últimas horas la confiscación de armas, explosivos, equipos de radiocomunicación y literatura calificada de "subversiva".

Los "Cobras" allanaron varias casas en San Pedro Sula, ciudad del norte de Honduras, y en Tegucigalpa, así como el Instituto Central "Vicente Cáceres", también de la capital.

En San Pedro Sula, testi-

gos de las maniobras policiales dijeron que los "Cobras" descubrieron cantidad de armas, libros y propaganda "subversiva" en varias de las casas de la residencial "Jardines del Valle", muy cercana al centro universitario regional del norte, al oeste de la ciudad.

En la colonia intervenida viven varias personalidades locales, entre ellas el Director del centro universitario, Anibal Delgado Fiallos, y el diputado Oscar Madrid Turcios, del Partido "Nacional", (Con-

—Favor pase a la página 21.

C.A. Utilizará Póliza Unica de Importación

GUATEMALA, agosto 31 (AP).— Los países centroamericanos utilizarán póliza única de importación en sus operaciones comerciales, conforme el formato aprobado por los directores de aduanas reunidos en San José, Costa Rica, la semana pasada.

La Secretaria del Tratado de Integración Económica (SIECA) informó aquí que también se examinó en esa reunión el proyecto revisado de la Legislación sobre valoración aduanera con las recomendaciones del respectivo grupo técnico y los avances obtenidos en los trabajos de revisión del Código

aduanero uniforme y el reglamento del mismo.

Los Directores de Aduana analizaron la participación centroamericana, en las actividades conjuntas de la reunión de directores de aduana de Latinoamérica.

Asistieron por Guatemala Julio César de León, por El Salvador Honorio Loyola, por Honduras Mario Pineda, por Nicaragua Ramón Ignacio Cabrales y por Costa Rica, Elias Shadid.

Por la SIECA coordinaron la reunión Rodolfo Trejos D., Secretario General Adjunto, Fernando Boschini y Edna Valenzuela.



SUPERMERCADOS VACIOS. Ciudad de México, agosto 31.— Solitaria ama de casa hace precarias compras en un supermercado hoy, en la única caja abierta, a una hora en que usualmente todas las amas de casa y sirvientas hacen sus compras diarias. Una ama de casa de un suburbio convocó a un boicot contra los establecimientos para hacer bajar los precios. México enfrenta una de las más serias crisis económicas. (UNIFAX II de UPI).